



Intercambio entre Países Bajos, Guatemala y Costa Rica enriquece la recolección de datos de personas usuarias LGBTIQ+

- *Conocimiento del amplio trabajo de campo realizado en Países Bajos con diferentes públicos y áreas fortalece la protección de poblaciones sexualmente diversas.*
- *Proyecto de cooperación triangular entre Costa Rica, Países Bajos y Guatemala cuenta con el financiamiento del Fondo de Cooperación Triangular Unión Europea-Costa Rica-América Latina y Caribe de ADELANTE 2.*

Entre el 16 y el 19 de junio de 2025, delegaciones de la sociedad civil e instituciones judiciales de Guatemala y Costa Rica participaron en Países Bajos en un intercambio sobre buenas prácticas y experiencias en justicia abierta para la gestión de datos con enfoque en diversidad y derechos humanos, gracias al proyecto de cooperación triangular “Datos Abiertos: una ventana de oportunidad para el acceso a la justicia en Costa Rica y Centroamérica de personas LGBTIQ+”.

Las delegaciones estuvieron compuestas por representantes del Poder Judicial de Costa Rica (coordinador del proyecto), Hivos Guatemala y las organizaciones Grupo de Apoyo Xela (GAX ONG) y Crear Escuintla.

La experiencia incluyó reuniones con HIVOS Holanda en La Haya, con CoC Nederland en Ámsterdam (organización LGBTIQ+ más antigua del mundo), además de iDb Discriminatie.nl (Fundación para la Inclusión y la Prevención de la Discriminación, por sus siglas en neerlandés) instancia que identifica, previene y combate la discriminación y el trato desigual en Países Bajos, y el Área de Derechos Humanos del Ministerio de Relaciones Exteriores. También se tuvo una visita a la Corte Internacional de Justicia, Palacio de la Paz de La Haya.

Estas jornadas colaborativas de enlace e intercambio constituyen un paso hacia el establecimiento de procesos respetuosos y normados para el debido acceso a la justicia de las personas de la comunidad LGBTIQ+ en Costa Rica, partiendo de la recolección de datos, concienciación, capacitación y apertura de datos abiertos.

Esto lo confirma la directora de Conamaj, Sara Castillo Vargas, participante de este encuentro al afirmar que “hay claridad del deber del Estado en generar y gestionar la data sobre esta población con calidad, sensibilidad y transparencia, para así garantizar la protección de sus derechos y la adecuada respuesta a las necesidades”.

Para Gabriel Salas, profesional de Conamaj participante en este intercambio, los aprendizajes más significativos que se obtuvieron fueron *“la importancia de contar con información confiable para visibilizar realidades y diseñar políticas públicas inclusivas, así como conocer buenas prácticas de articulación entre sociedad civil e instituciones en la defensa, promoción y empoderamiento de derechos de las personas LGBTIQA+”*.

Intercambios de experiencias

El proyecto “Datos Abiertos” inició su ejecución en febrero de 2025 para fortalecer el trabajo del Poder Judicial de Costa Rica para conocer las necesidades y características de la población usuaria sexualmente diversa, mediante variables cocreadas en la recolección de datos de población LGBTIQ+ en oficinas clave de atención al público, sumado a un proceso de capacitación y sensibilización del personal judicial.

Este es el tercer intercambio de experiencias entre estos socios de la cooperación triangular. En abril, una delegación de Guatemala visitó Costa Rica para conocer las experiencias del Poder Judicial, el Tribunal Supremo de Elecciones, la Corte Interamericana de Derechos Humanos y la ONG Irca Casa Abierta.

Además, en mayo una delegación costarricense del Poder Judicial y sociedad civil participó en intercambios en Guatemala con sus contrapartes de HIVOS y de GAX ONG, en donde sostuvieron diferentes reuniones con representantes de organizaciones socias estratégicas tales como Crear Esquintla, AMTA y Trabajando Unidos Huehuetenango (TU).

La iniciativa “Datos Abiertos” se financia gracias al Fondo de Cooperación Triangular Unión Europea-Costa Rica-América Latina y Caribe ADELANTE 2, un aporte de la Unión Europea de 1.2 millones de euros, con la coordinación del Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto y la colaboración del Ministerio de Planificación Nacional y Política Económica y la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo.

Para más información visite: <https://america-latina.hivos.org/document/datos-abiertos-una-ventana-de-oportunidad-para-el-acceso-a-la-justicia-en-costa-rica-y-centroamerica-de-personas-lgbtqi/>



 **HOY**
EL PODER JUDICIAL
A SU ALCANCE

PODER JUDICIAL
Fortaleza de nuestra Democracia
Departamento de Prensa y Comunicación Organizacional

